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Pérez Garijo se reúne con el alcalde de El Campello 
para tratar la repatriación de Rafael Altamira

Som El Campello
uLa consellera de Participa-
ción, Transparencia, Coope-
ración y Calidad Democrática, 
Rosa Pérez Garijo, se ha reuni-
do con el alcalde de El Campe-
llo, Juan José Berenguer Alco-
bendas, quien solicita la ayuda 
de la Generalitat para repatriar 
los restos del jurista, humanista 
y literato de proyección interna-
cional Rafael Altamira y de su 

mujer, Pilar Redondo.
Altamira, nacido en Alicante en 
1866, fue el primer español en 
formar parte del conocido hoy 
como Tribunal Internacional 
de La Haya; propuesto para 
el Premio Nobel de la Paz en 
dos ocasiones; y doctor honoris 
causa por las Universidades de 
Burdeos, París, México, San-
tiago de Chile, Lima, Columbia 
y Cambridge.

El humanista falleció en la capi-
tal de México en  1951, donde 
vivía exiliado y donde reposan 
sus restos en una sepultura 
del Pabellón Español del ce-
menterio del Distrito Federal, 
“ciertamente mal conservada y 
preocupantemente deteriorada 
por el paso de los años” según 
Berenguer Alcobendas.
El humanista, que da nombre a 
calles, plazas, colegios y edifi-

cios públicos de ámbito cultural 
y jurídico, siempre hizo pública 
su estrecha vinculación con el 
municipio de El Campello, don-
de pasó su niñez y adolescen-
cia y cuyo cementerio acoge a 
sus progenitores. En una en-
trevista concedida al diario ‘El 
Día’ el 2 de mayo de 1935, Al-
tamira declaró que «cuando se 
me aparte de la vida oficial, me 
retiraré al rincón de mis amores 
más gratos: a Campello».
La familia de Rafael Altamira y 
el Ayuntamiento de El Campe-
llo han acordado trabajar con-
juntamente para conseguir el 
traslado a España de los restos 
mortales del jurista junto con los 
de su esposa. En esta línea, el 
alcalde ha hecho una petición 
formal a la Generalitat para so-
licitar su colaboración en todo 
el proceso de repatriación. En 
la misma línea, el ayuntamien-
to de El Campello se ha puesto 
en contacto con el Gobierno de 
España, la embajada mejicana 
en España y la embajada espa-
ñola en México.
La consellera de Calidad De-
mocrática ha calificado el en-
cuentro como “muy satisfac-
torio” y ha mencionado que, 
desde la conselleria, “teníamos 
claro que queríamos trabajar 

con el ayuntamiento para de-
volver los restos de Rafael Al-
tamira a El Campello”, a lo que 
ha añadido que “el ayuntamien-
to ya está trabajando en esa lí-
nea y ahora vamos a sumarnos 
a esa tarea para sacarla ade-
lante conjuntamente”.
El alcalde de El Campello ha 
dejado clara su intención de 
hacer todo lo posible por la re-
patriación aunque “llegará tras 
un proceso burocrático largo y 
farragoso, que implicará a va-
rias instituciones públicas es-
pañolas y mejicanas”.
Visita institucional
Pérez Garijo ha aprovechado 
esta visita institucional al muni-
cipio de El Campello para es-
trechar lazos con el consistorio 
y comentar las políticas de par-
ticipación municipales, además 
de las medidas sobre memoria 
democrática.
Berenguer Alcobendas ha valo-
rado muy positivamente la idea 
de incluir El Campello en la 
Red de Gobernanza Participa-
tiva Municipal y espera plantear 
la cuestión en pleno del ayunta-
miento en septiembre.
Por último, la consellera de Ca-
lidad Democrática ha firmado 
en el Libro de Honor del ayun-
tamiento.

La consellera de Participación, Transparencia, Cooperación y Calidad Democrática, Rosa Pérez 
Garijo, se ha reunido con el alcalde de El Campello, Juan José Berenguer Alcobendas

El Ayuntamiento se compromete con la Plataforma vecinal del Río Seco 
a ejecutar obras de mejora en parques, paseo y lecho del río
Som El Campello
uEl alcalde Juanjo Berenguer 
de El Campello y el concejal de 
Obras y Servicios, Rafa Galvañ 
(PP), se han reunido con varios 
representantes de la Platafor-
ma Vecinal del Río Seco, que 
han planteado a las autorida-
des municipales una serie de 
reivindicaciones.
Los vecinos han planteado la 
necesidad de reurbanizar los 
tres parques públicos de la 
zona del Rincón de la Zofra, en 
los que, según afirman fuentes 
municipales «se invertirá, lo 
antes posible, más de un millón 
de euros, cantidad con la que 
esos parajes públicos recupe-
ren todo su sentido como espa-
cio de esparcimiento vecinal».
Por otro lado, esas mismas 
fuentes aseguran que se lleva-
rá a cabo labores intensas de 
desratización y desinsectación 
de la desembocadura del río, 

«donde proliferan roedores y 
ofidios que comienzan a aden-
trarse en los complejos resi-
denciales», explican.
También se ha tratado la de-
cisión de ejecutar obras para 
mejorar el colector del Gallo 
Rojo, «pues no son pocos los 
problemas que genera esa 
instalación sobre todo con la 
llegada masiva de turistas y 
veraneantes» afirman desde el 
consistorio.
Desde el Ayuntamiento tam-
bién aseguran que estudiarán 
fórmulas técnicas para evitar 
que el paseo marítimo sea tan 
resbaladizo como hasta ahora, 
y señalan que los vecinos feli-
citaron a las autoridades por la 
decisión de la Entidad Pública 
de Saneamiento de Aguas Re-
siduales (EPSAR) de conectar 
la red de la zona norte del cas-
co urbano a la planta de Ala-
cantí Nord.

Según informan desde el Ayun-
tamiento, el portavoz de la Pla-
taforma, Jesús Martín Olivares, 

consideró que la reunión fue 
«fructifera». “Por fin vemos un 
acercamiento y una línea de 

diálogo, colaboración y enten-
dimiento con el Ayuntamiento y 
el alcalde”.

El alcalde de El Campello, Juanjo Berenguer y el concejal de Obras y Servicios, Rafa Galvañ en 
la reunión con los vecinos

Con la resolución de las alegaciones El Campello da 
un paso más hacia la apertura de la piscina cubierta

Som El Campello
uTambién se aceptó la con-
formidad prestada por el ser-
vicio de Fomento Económico 
a la propuesta de estructura de 
costes y fórmula de revisión de 
precios del contrato para la ex-
plotación y mantenimiento del 
complejo deportivo municipal, 

firmada en julio por la Universi-
dad de Alicante.
El trámite supone, de facto, un 
paso adelante hacia la anhe-
lada y reclamada apertura del 
complejo. La UA ha elaborado 
una segunda revisión y adap-
tación del proyecto, para hacer 
frente a los cambios provo-

cados por la situación actual, 
muy diferente a la que se vivía 
cuando se construyeron las 
instalaciones y arrancó el pro-
cedimiento administrativo para 
la concesión de la explotación.
Ha sido necesario revisar y 
adaptar el proyecto de gestión 
a las circunstancias sobreve-

nidas por la pandemia, a las 
variables económicas que le 
afectan y a subida de los tipos 
de interés.

Desde el PSOE, Vicent Vaello 
se ha preguntado en el pleno 
si es que el equipo de gobier-
no alarga este tema por que lo 
quiere alargar o por que no se 
tiene ni idea de como llevarlo 
adelante. Además ha reclama-
do otras maneras de hacer las 
cosas «ya viene siendo habitual 
que a este pleno no vengan las 
cosas ni en el tiempo ni en las 
formas adecuadas» dice Vaello 
que también recuerda que hay 
que revisar los documentos an-
tes de llevarlos al pleno.
Julio Oca, portavoz de Ciuda-
danos argumentó el sentido de 
su voto a que «si estamos ha-
blando de costes y de números 
y los números están equivoca-
dos, poco podemos debatir so-
bre algo que está mal presen-
tado». Además creen desde el 
partido naranja que las formas 
no son las correctas, «aquí na-
die supervisa nada» termina 
diciendo Oca.

EU por su parte argumenta que 
«no por correr se lleva más le-
jos y no por mirar a otro lado las 
cosas llevan a buen puerto». 
Además comentó que «el nivel 
de rigor que hoy está llevando 
este pleno es de una irrespon-
sabilidad que no tiene nombre» 
y ha recordado que este tema 

«nos ha costado un dineral y 
debemos exigir que las cosas 
estén correctas y que acepte-
mos el estudio con errores a mi 
me avergüenza» criticando que 
«se quiere correr y se quiere 
abrir para las elecciones» ade-
más de afear al equipo de go-
bierno de «colar un proyecto 
de la gestión de la piscina por 
la puerta de atrás» para termi-
nar diciendo que no se puede 
aprobar una estructura de cos-
tes sin haber aprobado el pro-
yecto».

Eric Quiles de Podemos ha re-
cordado que cualquier persona 
que tiene unos mínimos cono-
cimientos de dirección y ges-
tión de empresa deportiva sabe 
que una estructura de costes 
se basa en una inversión ini-
cial, unos costes que pueden 
ser fijos y variables y en unos 
ingresos, «si eso, es imposible 
hacer una estructura de cos-
tes». También denunció que no 
ha sido posible hablar con las 
personas que han realizado los 
informes.
Desde REDcv, su portavoz 
Eduardo Seva ha querido se-
ñalar que parece que es la 
oposición la que no quiere que 
se abra el complejo deportivo 
«cuando es todo lo contrario». 
Además ha preguntado al equi-
po de gobierno por que quieren 
dejar al municipio al capricho 
del azar, «es tener un municipio 
completamente aleatorio»

l Con los votos a favor de PP, Vox y la concejala no adscrita Eva Segu-
ra, en contra del PSOE, Cs, EU, Podem y Red, y la abstención de los 
concejales de Compromís, el pleno del Ayuntamiento de El Campello 
aprobó resolver las alegaciones presentadas al proyecto de piscina cu-
bierta e instalaciones deportivas anexas, aceptando las presentadas 
por el grupo municipal de EU.

Piscina de El Campello

Los grupos de la oposición destacaron errores en 
el estudio y la imposibilidad de hablar con los re-
dactores del mismo
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Unanimidad política para aprobar el Plan 
local de prevención de incendios forestales

Som El Campello
u El Campello ya dispone de 
un Plan Local de Prevención de 
Incendios Forestales, redactado 
por la empresa Belda Ingenie-
ros SL, y aprobado hoy por una-

nimidad en el Pleno Ordinario 
celebrado por el Ayuntamiento. 
El documento recoge los requi-
sitos previstos por la Conselleria 
de Agricultura, Medio Ambiente, 
Cambio Climático y Desarrollo 

Rural y otras normativas afectas 
a la materia.
Las entidades locales con te-
rrenos forestales en su territo-
rio están obligadas a redactar 
planes como éste, que debe 

aprobar con carácter definitivo 
la Generalitat.
El Plan recoge situaciones de 
riesgo, histórico de incendios, 
medios materiales y humanos al 
alcance de las administraciones 
para atajar siniestro, recopila 
especies vegetales del munici-
pio, y establece protocolo para 
actuar en caso de incendio.

El Plan tendrá un período de 
vigencia de quince años, y 
prevé una serie de inversiones 
municipales parea garantizar la 
seguridad del territorio ante in-
cendios, que suman un total de 
650.400 euros en los próximos 
15 años.
Los principales objetivos del 
plan de prevención de incen-
dios del término municipal de 
El Campello son los siguientes: 
reducir las causas y la recu-
rrencia de los incendios fores-
tales, aumentar las oportunida-
des de control ante un fuego 
forestal mediante la adaptación 
de las infraestructuras de pre-
vención existentes o mediante 

otras de nueva creación, adap-
tar las áreas de Interfaz Urbano 
Forestal para que se conviertan 
en zonas seguras que generen 
oportunidades de control ante 
un fuego forestal, establecer 
las medidas prioritarias para 
la gestión de ecosistemas 
agroforestales más resilientes 
al fuego, analizar y proponer 
alternativas al uso cultural del 
fuego a menos de 500 metros 
de terrenos forestales, estable-
cer mecanismos de sensibiliza-
ción y participación ciudadana 
en la prevención y disminuir los 
daños que los incendios fores-
tales pudieran producir.
Cabe destacar que todos los 
terrenos forestales de la Co-
munidad Valenciana están de-
clarados como zonas de alto 
riesgo de incendios forestales. 
Desde 1993 hasta el año 2020, 
en el término municipal de El 
Campello se han registrado un 
total de 13 incendios forestales, 
que han destruido algo más de 
5 hectáreas de masa forestal 
(muy poca), y monte bajo.

Som El Campello
u La morosidad es un problema ge-
neralizado en nuestra sociedad que 
produce problemas de solvencia y li-
quidez sobre todo a pequeñas y me-
dianas empresas. Pero la cuestión es 
especialmente grave cuando un Ayun-
tamiento es el que reiteradamente este 
incumpliendo la la ley de morosidad. El 
Ayuntamiento de El Campello vuelve a 
superar el plazo mínimo permitido por 
ley con creces y sitúa su Pago Medio 
A Proveedores (PMP) del segundo tri-
mestre de 2022 en 77,25 días cuando el 
mínimo legal son 30 días.
El grupo municipal de Esquerra Unida 
(EUPV) de El Campello, que lleva de-
nunciando esta situación desde tiempo 
atrás, reitera como el propio departa-
mento que es imprescindible la adopción 
de medidas como la compra de los pro-
gramas informáticos para agilizar los 
trámites, el aumento de personal y la 
licitación de los servicios para que las 
facturas no cuenten con advertencias de 
ilegalidad y provoque retrasos evidentes 
en el abono.
“El tiempo medio de pago a las empre-
sas proveedoras de los meses de abril, 
mayo y junio de 2022 causan auténtico 
sonrojo. Deben esperar de media 77 
días para recibir el abono de sus fac-
turas, cifra récord de toda la legislatura 

que está muy lejos de los 30 días esti-
pulados por la Ley contra la morosidad”, 
explica el conejal Pedro Mario Pardo de 
EUPV. “El descontrol al que ha llevado 
este gobierno es tal que no han cum-
plido en tiempo y forma los pagos con 
los proveedores en ninguno de los tri-
mestres. Tal es así, que numerosas em-
presas nos han comunicado que no van 
a trabajar más para el ayuntamiento al 
generarles unas deudas que no pueden 
asumir.  Como se puede constatar, el 
descontento por la falta de servicios no 
solo afecta a la vecinos/as y visitantes, 
sino  también a las empresas que son 
imprescindibles para el buen funciona-
miento del municipio”, explica el edil.
 El grupo municipal de Esquerra Unida 
de El Campello viene solicitando que se 
adopten medidas para que se solucione 
esta situación y que no se cronifique en 
el tiempo. Cada trimestre alertan de la si-
tuación y lejos de encontrar mejoría tan 
solo reciben escusas y largas por parte 
del equipo de gobierno
A pesar de atesorar unas cuentas mi-
llonarias en el banco el tripartito del PP, 
Ciudadanos y Voz ha conseguido lo más 
difícil: “Sumir a El Campello en un caos 
nunca visto”. Y no es solo por un dato de 
un departamento o un periodo de tiempo 
concreto, sino que desde que comenzó 
la legislatura todos los indicadores nos 

demuestran que este gobierno ha sido 
un auténtico fracaso en cuanto a la me-
jora del municipio. Las liquidaciones con 
tres meses de retraso del máximo que 
permite la ley, en todos los plenos re-
conocimientos extrajudiciales de crédito 
por tener que realizar pagos sin haber 
seguido los cauces legales. Unas horas 
extras del personal funcionario descon-
trolados, y un periodo medio de pago a 
los proveedores por las nubes demues-
tra que no es un problema aislado, sino 
que este gobierno ha llevado al colpaso 

al municipio.
Lejos quedan las afirmaciones de co-
mienzo de la legislatura en donde el nue-
vo gobierno afirmaba que iba a solucio-
nar los problemas con los que se había 
encontrado gracias a que estaba forma-
do por un equipo de amplia experiencia.
“Pues bien, a día de hoy lo que se ha de-
mostrado es que el pago a los proveedo-
res se estaba realizando con quince días 
de media y en la actualidad se ha quin-
tuplicado el retraso en estos”, sentencia 
el concejal.

El Ayuntamiento de El Campello bate nuevo récord incumpliendo la ley de morosidad

Tabla de evolución de la media de pago a proveedores en días

Pleno de El Campello
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uEn el último pleno se aprobó la resolu-
ción de las alegaciones del proyecto de 
gestión de la piscina municipal ¿Es esto un 
paso hacia adelante para su apertura?
Julio Oca: No, en absoluto, de hecho, el alcal-
de Juanjo Berenguer (PP) reconoció que no se 
abriría en esta legislatura. Todos los grupos de 
la oposición pedimos la retirada de este punto 
porque además tenía un error material en una 
hoja de cálculo, algo que consideramos muy 
grave, creemos que nadie revisa nada en este 
equipo de gobierno. Si está mal calculado so-
bre un porcentaje de costes todo esta mal. 
Mercé Pairó: Es un estudio, encargado a la 
universidad de Alicante para calcular los costes 
del proyecto de explotación y la estructura de 
costes. Ellos lo que han hecho es empezar la 
casa por el tejado, nos presentan primero la es-
tructura de costes antes de debatir el proyecto 
de explotación. 
Se basan en un estudio de mercado con res-
pecto a cuatro o cinco empresas y han hecho 
como una media, pero nosotros entendemos 
que cada empresa tiene su propio modelo de 
gestión. Puede que una tenga a todos sus tra-
bajadores en nómina y otra que tenga la planti-
lla externa, por eso no podemos separar el pro-
yecto de explotación de la estructura de costas 
que es lo que están haciendo ellos. 
Lo más lamentable es que lo venden, dentro 
de su aparato de propaganda como un paso 
hacia adelante, pero en realidad será un paso 
para atrás porque lo más probable es que en 
Conselleria lo tiren para atrás y por lo tanto se 
va a demorar aún más la licitación y por tanto 
la apertura de la piscina. Están haciendo las 
cosas mal y quieren hacer ver que lo están ha-
ciendo bien.
Aún así, es una vergüenza que el punto se 
aprobara con un voto de una tránsfuga, la 
abstención de Compromís y el voto de calidad 
del alcalde. Aquí vemos una vez más el apoyo 
incondicional que tiene Compromís con el Par-
tido Popular
En ese pleno acudieron vecinos afectados 
por el vertedero pidiendo su cierre ¿cuen-
tan con vuestro apoyo?
Julio Oca: Por su puesto, siempre han contado 
con él. Desde Ciudadanos apoyamos desde el 
primer momento el cierre del vertedero.
A pesar de las inversiones y las mejoras el 
problema persiste ¿qué ha ocurrido?
Julio Oca: Podemos asegurar que las inver-
siones que se han hecho han sido únicamente 
para mejorarla a nivel de reciclaje y cumplir con 
Europa, pero no han solucionado el problema 
de olores. Hay que recordar que el proyecto ori-
ginal para mejorar la planta era de 100 millones 
de euros y se recortó para no tener que sacar 
un procedimiento abierto de licitación. Al redu-
cirlo a los 20 millones, la obra se adjudicó direc-
tamente a FCC. Si con estas obras no se ha 
solucionado el problema de olores de la planta 
lo que hay que exigir es su cierre porque está 
en juego la salud de nuestros vecinos.
Los vecinos también pedían que el Ayunta-
miento aprobara un protocolo de actuación que 
debía estar activo desde el año 2016 ¿Por qué 
no se aplicó?
Julio Oca: Sí, es un protocolo justamente para 
aplicar medidas de actuación, y que el Ayun-
tamiento pueda actuar y tener un control más 
exhaustivo. Hasta ahora tan solo tenemos un 
registro de episodios de olores confirmadas por 
la policía. Cuando desde Medioambiente recla-
mábamos a la planta el motivo del por qué se 

producían estos olores, desde la planta se nos 
decía que estaba todo correcto y que se debía 
a las corrientes de aire que había.
Hay que recordar que la autorización y la licen-
cia la da la Conselleria, ellos son los máximos 
responsables de que esa planta está funcio-
nando, y ese protocolo tenía que aprobarlo 
Conselleria con la colaboración del Ayunta-
miento. Desde que asumí la concejalía de 
Medio Ambiente también asumí la parte de 
responsabilidad que nos toca que es garanti-
zar el bienestar de los vecinos. Cuando llegué 
a la concejalía, no se había tramitado nada de 
este protocolo y comenzamos los trámites, 
empezamos a hacer requerimientos a Conse-
lleria y pedimos reuniones para poder elevar el 
protocolo, pero en ningún momento recibimos 
respuesta por parte de Conselleria.
Ahora lo que se ha hecho es que los propios 
vecinos han redactado ese protocolo, lo han 
remitido a la concejalía de Medio Ambiente que 
lo han remitido a Conselleria y estamos a la es-
pera de una respuesta.
Una de las contraprestaciones que el mu-
nicipio tiene por alojar la planta es recibir 
un dinero que debe invertirse en acciones 
medioambientales. ¿Esto ha sido así?
Julio Oca: No, y, de hecho, queremos denun-
ciar que los 300.000 euros que supuestamente 
está ingresando el Ayuntamiento de El Campe-
llo por tener el vertedero en su término muni-
cipal y que deberían emplearse para acciones 
medioambientales no están llegando. Desde 
que soy concejal de Medio Ambiente, no reci-
bimos ni una décima parte de este importe, el 
presupuesto del área es de unos 40.000.
¿Por qué hay un problema de servicios de-
ficientes en el municipio?
Julio Oca: Hay que reconocer que los servicios 
han sido deficientes y no es una cuestión de 
presupuesto sino de gestión. Es cierto que no 
teníamos ni bombillas y las ferreterías no nos 
quieren ni servir material porque el pago me-
dio a proveedores es altísimo y la gente quiere 
cobrar. El problema es que no salen los plie-
gos ni los contratos. Hay que recordar que el 
alcalde Juanjo Berenguer como el exalcalde 
Benjamín Soler, los tres concejales del área de 
infraestructuras y una técnico municipal están 
imputados por fraccionamiento de contrato y la 
solución que dan ahora es destituir a la jefa de 
infraestructuras y nombrar a una nueva funcio-
naria interina que es la que se ha sacado de la 
manga dos fórmulas para que el Ayuntamiento 
pueda firmar contratos que son los “Decretos 

de Emergencia” y los “Contratos Puente”
¿Qué son los Decretos de Emergencia y los 
Contratos Puente y por qué no se aplicaron 
esas formulas para realizar contratos cuan-
do estabais gobernando?
Julio Oca: Como su nombre indica los De-
cretos de Emergencia sólo se deben emitir 
cuando hay una emergencia, un terremoto, 
huracán, inundación… una situación excep-
cional e impredecible. Tapar los agujeros de 
la vía será importante y prioritario, pero no es 
una emergencia. Luego están los contratos 
puentes, que es ir haciendo contratos meno-
res hasta que salga el contrato mayor, en los 
servicios básicos, reparación de vehículos, 
alcantarillado, jardinería etc… pero se están 
dando estos contratos en servicios donde a 
lo mejor hay licitación, pero no hay partida 
presupuestaria. Estos es un apaño jurídico, 
pero no es la solución.
Mercé Pairó: Tenemos claro que no están ha-
ciendo el procedimiento adecuado y lo más 
grave es que están poniéndonos en evidencia, 
como si nosotros no lo quisimos hacer antes. 
Nosotros pedíamos una herramienta jurídica 
para poder ejecutar todas esas obras y no se 
nos daba, y ahora ellos se están equivocando 
una vez más.
Julio Oca: Esto me recuerda a lo que decía 
Rajoy, “Cuanto peor mejor para todos y cuanto 
peor para todos mejor…” Esto tendrá sus con-
secuencias ya que una cosa es que se diga 
que se pueden hacer estos contratos y otra 
será cuando lleguen al Departamento de Inter-
vención y diga que están haciendo un fraccio-
namiento como un piano. 
¿Si había tanta presión, por qué no salisteis 
antes del equipo de gobierno?
Merce Pairó: Nuestro objetivo era trabajar por 
el municipio, que salieran nuestros proyec-
tos a pesar de los palos en las ruedas. Y en 
los últimos meses también nos movía que el 
Partido Popular no pasara el rodillo tal y como 
está acostumbrado.  Recuerdo la oposición del 
alcalde cuando quisimos aprobar el contrato 
programa, algo que teníamos que aprobar por 
imperativo legal y para ello tuvimos que pactar 
una moción con la oposición, algo impensable. 
Pues bien, hoy ese contrato programa no lo ha-
brían aprobado y lo hubiéramos perdido todo.
Julio Oca: Salir antes del equipo de gobier-
no ¿qué hubiera supuesto? ¿Está mejor el 
Ayuntamiento ahora? Sabíamos que una vez 
estuviéramos fuera del equipo de gobierno 
ellos podrían actuar a su libre albedrío y ayer 

en el pleno se demostró cuando preguntamos 
que si en la actuación que se hizo para retirar 
la posidonia en la cala de Morro Blanc había 
algún tipo de informe y no había ninguno, era 
una orden del concejal. Mientras que cuando 
yo hice lo mismo en Cala Piteres y Cala Mig, 
que hice una actuación pedí primero informes 
del Instituto de Ecología Litoral y luego actual 
en consecuencia, esa es la diferencia.
Reunidos con la Asociación de Vecinos de El 
Campello nos dijeron que el Ayuntamiento de 
El Campello es de los peores valorados a nivel 
de transparencia municipal. Los indicadores 
marcan que El Campello está en el 38% de 
cumplimiento de transparencia mientras que 
otros municipios están entre el 80% y 90%. No-
sotros siempre hemos pretendido que las co-
sas se explicaran a los ciudadanos y en ningún 
momento tuvimos el apoyo del Partido Popular 
en este sentido.
Merce Pairó: Llevamos 3 años y medio pidien-
do poder consultar la agenda del alcalde, la 
cual tiene que ser pública por ley, y hasta ahora 
no se publica.
¿Estáis satisfecho de estos tres años de 
gobierno?
Julio Oca: Sí, creo que hemos demostrado que 
estos tres años han sido fructíferos. En playas 
hemos hecho una serie de inversiones, en el 
tema medioambiental hemos trabajado para 
solucionar el problema de los vertidos en los 
barrancos, hemos sacado a relucir la Noria de 
los gitanos, que ahora vuelve a estar cubier-
ta por el cañizal porque no se ha realizado el 
mantenimiento adecuado.
Mercé Pairó: Ciudadanos ha sido el único parti-
do político que ha hecho algo por el Centro So-
cial, arreglamos la claraboya por la que había 
un problema grave de goteras. Además en este 
tiempo hemos puesto las zonas accesibles de 
entrada, aunque nos quedó la parte de atrás. 
Desde un principio el gimnasio ha estado cerra-
do pero es que esa estancia no tiene salida de 
emergencia e hicimos un proyecto pero no se 
dotó de presupuesto como siempre, era más 
fácil llevar a la gente al polideportivo. Pero los 
únicos en 20 años que hemos hecho algo por 
el Centro Social hemos sido Ciudadanos.
Me gustaría que quedara claro que el día 7 de 
junio Cs, convocó una rueda de prensa para 
denunciar todo lo que estaba pasando y pidien-
do la dimisión del alcalde, y fue a raíz de esa 
denuncia fue cuando nos expulsaron del equi-
po de gobierno. 
¿Por qué no prospera la moción de censu-
ra que ha planteado en varias ocasiones el 
PSOE?
Julio Oca: Todos los grupos fuimos receptivos 
a esa propuesta, nosotros los primeros, pero si 
no prospera es únicamente por la oposición de 
Compromís. 
A día de hoy Compromís dice que no hay su-
ficiente tiempo para ejecutar las acciones po-
líticas que necesita El Campello, pero Vicent 
Vaello, portavoz del PSOE contestó a eso 
acertadamente preguntando ¿y dentro de una 
año si estamos con los mismos números? No 
podemos estar con los brazos cruzados ahora 
y esperar a que vamos a ganar las elecciones. 
Creo que no es una actitud buena para el mu-
nicipio ni una visión muy realista tal y como está 
la situación actual.  No entendemos su actitud 
ya que podemos afirmar que Compromís es 
quien está sustentando el gobierno del Partido 
Popular y Vox, no sabemos muy bien con qué 
intereses.

Ciudadanos El Campello “Nuestro objetivo era trabajar por el municipio, 
que salieran nuestros proyectos a pesar de los palos en las ruedas”

Los concejales de Ciudadanos Julio oca y Mercé Pairó
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Som El Campello
u¿Qué es la miopía y cómo 
se trata?
Miopía significa que tus ojos 
ven perfecto de cerca y las co-
sas que están a lo lejos apa-
recen borrosas. Si en la óptica 
encontramos que tienes miopía, 
te pondremos gafas o lentes de 
contacto para compensarla y 
mejorar la visión.
Es muy importante que detecte-

mos tan pronto como sea posi-
ble para que se pueda tratar de 
inmediato.
En ese instante, entra el biome-
tro de ClaraVisión Campello. 
Consiste en un escaneo indolo-
ro, no invasivo del ojo para bus-
car signos de miopía.
Se trata de un estudio del cre-
cimiento interno del ojo basado 
en un percentil (según varios 
estudios en niños en crecimien-

to entre 6 y 12 años) y tenien-
do en cuenta la genética de los 
padres y abuelos. A partir de 
ahí, calculamos la probabilidad 
de crecimiento de la miopía y 
buscamos la mejor manera de 
ayudar a la miopía a que no au-
mente ya que existe el riesgo 
de desarrollar serias enferme-
dades oculares.

¿Sabías que?
Los niños pasan una media de 
5 a 7 horas al día mirando pan-
tallas. Desde ClaraVisión Cam-
pello apuntamos algunos con-
sejos a tener en cuenta.
Limitar el tiempo frente a las 
pantallas; no tener teléfonos en 
el dormitorio antes de dormir, no 
tener pantallas durante la comi-
da, planificar actividades fami-
liares al margen de pantallas y 
dar un buen ejemplo.
Incrementar el tiempo al aire li-
bre alrededor de 2 horas diarias; 
hacer actividades al exterior es 
muy beneficioso. La luz solar 
puede retrasar el inicio y progre-
sión de la miopía.

Averiguar factores de riesgo 
ante la miopía; la práctica de 
ClaraVisión ofrece un rápido y 
fácil test de detección para sa-
ber si se tiene riesgo de desa-
rrollar miopía, además incluye 

preguntas sobre la historia fami-
liar y el estilo de vida, junto con 
la medición de la longitud axial 
de los ojos.
En ClaraVisión Campello que-
remos poner el foco en la toma 
de conciencia de la miopía, se 
puede “frenar” si se hacen las 
pruebas necesarias para su 
temprano diagnóstico. En Cla-
raVisión estamos orgullosas 
de decir que contamos con 
una nueva tecnología como es 
el biometro para el control de 
miopía.
Junto a nuestro nuevo biometro 
y nuestra formación, informare-
mos a los padres y madres de lo 
concerniente al control de mio-
pía en niños. Pasa por ClaraVi-
sión Campello y pregunta sobre 
el actual screening de miopía, 
te recomendaremos ayudas vi-
suales efectivas en la gestión de 
su progresión. 
Además de estas pruebas, tam-
bién realizamos estudios sobre 
el ojo seco, lentes esclerales, 
orto-k y queratocono con sus 
respectivos tratamientos. Tam-
bién queremos anunciar que 
próximamente tendremos ope-
rativo el servicio de audiología.

Nuestras Empresas
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Controla la miopía con el primer 
biometro en ClaraVisión Campello

El equipo de ClaraVisión Campello en la óptica

Biometro de ClaraVisión Campello

ClaraVisión Campello se encuentra en la Av. de la Generalitat, 54

Equípate para la vuelta al cole con 2 
gafas con montura y lentes por 99€

Som El Campello
uAdemás, justo antes de em-
pezar el pleno, han entrado y 
repartido unos papeles a todos 
los miembros de la corporación 
municipal que rezaba «Basta de 
inversiones sin soluciones, exi-

gimos el cierre inmediato de la 
P.T.R.S.U. Les Canyades». Tam-
bién han increpado al equipo de 
gobierno que no se acuerdan de 
ellos y que no visitan esa parte 
del municipio para ver como 
está.

Nueva concentración cívica de la Asociación de Afectados por el vertedero 
de Les Canyades y la Asociación de Vecinos de El Campello

La Asociación de Afectados por el Vertedero Les Canyades y la Asociación de Vecinos El Cam-
pello en la concentración

l La Asociación de Afectados por el vertede-
ro de Les Canyades y la Asociación de Vecinos 
de El Campello se han concentrado antes del 
pleno en la Biblioteca Municipal Rafael Alta-
mira para exigir el cierre del vertedero Les 
Canyades. En la concentración hemos podido 
ver a miembros de la corporación municipal 
como Mercé Pairó y Julio Oca (Cs), Pedro Ma-
rio Pardo (EU) o Eric Quiles (Podemos).

La AAVV Afectados por el Vertedero encargan un 
protocolo obligatorio en la AAI desde el 2016 y que 
ni Ayuntamiento ni Conselleria pusieron en marcha

Som El Campello
uLas llamadas de los vecinos 
de la zona norte a la Policía Lo-
cal para denunciar la pestilencia 
en el ambiente que produce se-
quedad de garganta, irritación 
de ojos, falta de respiración… 
son diarias. Una vez los agentes 
comprueban que efectivamente 
hay mal olor, lo anotan en un re-
gistro pero no pueden entrar a la 
planta para comprobar qué pro-
ceso se está realizando.
Con este protocolo de actuación 
el Ayuntamiento de El Campello 
lleva años registrando llamadas 
diarias de quejas vecinales por 
las molestias de la Planta de Re-
siduos. Desde 2011 hasta 2021 
se han registrado un promedio 
de 902 incidencias al año, de las 
cuales una media de 573 han 
sido verificadas por laPolicía, 
pero estos registro no hacen más 
que ratificar las molestias que los 
vecinos están sufriendo desde 
hace 13 años
Hartos y desesperados por esta 
situación la AAVV Afectados por 
el Vertedero se ha visto obligada 

a encargar y sufragar los gastos 
de la redacción de un Protocolo 
de Actuación el cual debería es-
tar incluido obligatoriamente en la 
Autorización Ambiental Integrada 
desde el año 2016. Y, ha traslada-
do el documento al Ayuntamiento 
con el fin de que el protocolo se 
apruebe para su puesta en mar-
cha en el próximo pleno del mes 
de septiembre.
Gracias a este protocolo, redac-
tado por la empresa Socioengin-
yeria S.L. la Policía Local además 
de acudir a la zona en respues-
ta a las llamadas de los vecinos 
para verificar el mal olor, podrán 
acceder a la planta para registrar 
el proceso que se estaba reali-
zando en ese momento, según 
explican los vecinos.
Además, el protocolo también 
indica que deberían efectuarse 
controles químicos permanente-
mente hasta que no se solucione 
el problema de olores, y que los 
incidentes por malos olores no 
aumentan los meses de más ca-
lor sino que son constantes todo 
el año, lo que pone de manifiesto 

que estamos ante un problema 
de una ubicación errónea de la 
instalación.
Además el informe indica que 
desde las primeras mediciones 
olfatométicas realizadas por la 
empresa en el año 2011 hasta 
las últimas realizadas en 2018 la 
contaminación odorífera provo-
cada por la PTR Les Canyades 
en la zona de el Campello no ha 
variado sustancialmente, supe-
rando ampliamente y de forma 
permanente el límite permitido en 
su AAI y en cuanto a las medicio-
nes de la exposición química indi-
can que en el mismo periodo de 

tiempo en lugar de mejorar han 
empeorado significativamente 
incrementando así el riesgo para 
la salud. De hecho, “Aún cuando 
no haya olor, los residentes de la 
zona norte han estado expuestos 
durante 13 años a mezclas com-
plejas de hasta 176 compuestos 
químicos», lo que confirma un 
«riesgo evidente y preocupante 
para la salud».
Los vecinos tienen las esperan-
zas puestas en este protocolo y 
esperan que vigilen y minimicen 
las molestias y las emisiones quí-
micas de la PTR el cual manten-
drá la verificación de quejas de la 

Policía Local, informes mensua-
les. El protocolo indica que dos 
incumplimientos seguidos o tres 
alternos supondrá la presencia 
de expertos externos en las ins-
talaciones o la imposición de san-
ciones por parte del Ayuntamien-
to de El Campello.
Otro instrumento de control serán 
las mediciones olfatométricas de 
campo, las cuales «deberán ser 
efectuadas por agentes de la au-
toridad previamente entrenados y 
formados o técnicos expertos con 
conocimiento extenso de las con-
diciones particulares de la zona 
norte de El Campello».

l La AAVV Afectados por el Vertedero se ve 
obligada a encargar y sufragar los gastos de un 
protocolo de vigilancia y controlo odorífica-
química, obligatorio en la Autorización Am-
biental Integrada desde el año 2016, ante la 
pasividad del Ayuntamiento y la Consellería 
de Medio Ambiente.

Vertedero Les Canyades
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uTodos tenemos proyectos 
para El Campello, todos tene-
mos una visión de lo que sería 
ideal para nuestro pueblo, y es 
por eso que nos ponemos al 
frente de los partidos políticos 
y luchamos por defender nues-
tras ideas.
Eso es lo que hacemos en las 
campañas electorales, mos-
trar nuestros planes de futuro 
y comprometernos con ellos. 

Pero este no es el caso.
Hoy no toca defender tu proyec-
to o el mío. Hoy no podemos 
enzarzarnos en
luchas fratricidas. Tenemos que 
aparcar los egos personales y 
unirnos en un único proyecto: 
parar las máquinas de los bul-
dócer del PP y Vox que están 
derribando nuestro ayuntamien-
to y entre todos apuntalar el edi-
ficio.

¡Claro que no hay tiempo de 
proyectos de gobierno que eng-
loben los idearios de las distin-
tas fuerzas políticas! Eso lo sa-
bemos todos, pero es que ahora 
mismo no se trata de compromi-
sos electorales, ahora de lo que 
se trata es de salvar la situación 
caótica en la que nos ha meti-
do la derecha y la extrema de-
recha que nos gobierna. De lo 
que se trata es de acabar con el 
bloqueo institucional que impide 
el funcionamiento de nuestro 
ayuntamiento ¡pero si no tene-
mos ni folios en los despachos!

¿en serio se va a anteponer el 
yo antes que el nosotros?
¿de verdad vamos a consentir 
que el pueblo siga agonizando?
Recordando mi trabajo en sa-
nidad, durante la dura pande-
mia, me viene a la cabeza un 
símil que me pone los pelos de 
punta.

“¿Se imaginan ustedes que se 
encuentran en el servicio de 
urgencias con su padre infarta-
do y mientras todo un equipo 
se prepara para intervenir de 
urgencia, uno de los médicos 
necesarios para operar les dice 
que no piensa cambiarse y en-
trar en quirófano porque le que-
da media hora para fichar?”
Pues este que les habla, lleva 
advirtiendo del infarto más de 
un año. Nos hemos sentado a 
hablar con todos, y todos han 
sido sabedores de la situación y 
de la propuesta de intervención.

Con algunos ha costado más 
que con otros que nos cojan el 
teléfono y no
precisamente quienes se imagi-
nan, a la prueba está.
Pero nuestra obligación es se-
guir luchando hasta el último 
minuto de legislatura y si te-

nemos que aparcar proyectos 
más ambiciosos, se aparcan, 
porque lo que hoy necesita El 
Campello es seguir operativo 
en las cuestiones más básicas 
y no obras faraónicas ni prime-
ras piedras.

Lo que nuestro pueblo está pi-
diendo a gritos son cosas ele-
mentales como el
arreglo de las calles, el acondi-
cionamiento de las playas y par-
ques, que los
ascensores municipales se 
muevan, que los aires acon-
dicionados funcionen, que las 
fuentes tengan agua, que nues-
tra policía cuente con todos los 
medios que ahora carecen, que 
las cuadrillas del ayuntamiento 
tengan todo el material necesa-
rio (¡pero si en sus almacenes 
solo les quedan unos pocos 
sacos de arena!), que los fun-
cionarios tengan los programas 
informáticos necesarios y fun-
damentales para desarrollar su 
trabajo y no papel y lápiz como 
hace 40 años.

Vamos a ver, estas cosas no 
se plasman en los programas 
de las distintas fuerzas políticas 
porque se dan por hechas, pero 
lo increíble es que este gobier-
no de derechas haya convertido 
cosas esenciales en prioritarias 

¿y de verdad para arreglar es-
tas cosas nos vamos a quedar 
de brazos cruzados esperando 
a entrar en campaña?

Pues sepan ustedes que, si ese 
es el problema, nuestra campa-
ña empieza hoy.
Y empieza agradeciendo a los 
partidos sensatos su vocación 
de servicio y su altura de miras 
al unirse ante este reto y hacién-
doles saber que seguiremos tra-
bajando por conseguirlo.

Y este es nuestro primer com-
promiso con los vecinos: jamás 
tiraremos la toalla ante las ad-
versidades y los plazos de tiem-
po no serán un obstáculo para 
ejercer nuestra responsabilidad 
como regidores de nuestro 
ayuntamiento. Y a partir de ahí, 
todas nuestras propuestas elec-
torales serán defendidas con el 
mayor de nuestro empeño.
Y, para terminar, desde aquí 
vuelvo a hacer un llamamiento 
a la unidad y
responsabilidad con El Cam-
pello y deciros que seguimos 
teniendo las puertas abiertas a 
la incorporación de Compromís, 
recordando que no hay tiempo 
que perder y teniendo encima 
un único proyecto: desbloquear 
y trabajar por el rescate de 
nuestro pueblo

Vicente Vaello, PSOE El Campello:»Un único proyecto»

Vicente Vaello
Partit Socialista del País Valencià
Grup Municipal EL CAMPELLO

Autor

Opinión

Un jueves más, un nuevo homenaje a las víctimas de 
violencia machista por parte de la Plataforma Violeta
l Todos los últimos jueves del mes la Pla-
taforma Violeta hace un homenaje a las 
víctimas y a sus familiares. Ayer recorda-
mos que en este año ya son veintiocho las 
asesinadas y veinte menores los que han 
quedado huérfanos por esta lacra que tiñe 
de negro los hogares de muchas familias.

Som El Campello
uEs cosa de todos de manera individual y colectiva exi-
gir a administraciones e instituciones que no lleguemos 
tarde y podamos ayudar a erradicar esta violencia contra 
las mujeres. El gobierno local es el primero que ayuda a 
las víctimas y el más apropiado para sensibilizar, formar e 
informar a todos los vecinos. Desde la Plataforma Violeta 
piden a la concejalía de Mujer e Igualdad ayuda para aco-
meter su misión que no es otra que la dicha, que la vio-
lencia machista tenga una repulsa unánime de todos los 
vecinos, ayudemos a las mujeres y familias que la sufren.

“Que la violencia machista tenga una re-
pulsa unánime de todos los vecinos, ayude-
mos a las mujeres y familias que la sufren”

Algunas de las mujeres que asistieron al homenaje

u El carácter sostenible de la acuicultura española es uno 
de sus principales rasgos definitorios. Evita la sobreexplo-
tación de mares y ríos y contribuye a proteger la vida en el 
medio acuático. 

Las técnicas que emplea están encaminadas a hacer un 
uso más eficiente de los recursos naturales y, al brindar 
un producto de cercanía, se reduce la huella de carbono.

La armonía reinante entre la acuicultura y el entorno natu-
ral, también se da entre las actividades que conviven en 
este y, así, la acuicultura es una aliada de la pesca extrac-
tiva responsable, ya que evita tensionar las poblaciones 
naturales. 

No debemos olvidar que el 70% del Planeta está cubierto 
por agua y que solo un 7% de los alimentos que consumi-
mos proviene de mares y ríos.

Es por ello por lo que la Organización de las Naciones Uni-
das (ONU) ve en la acuicultura uno de los grandes méto-
dos de producción de alimentos del futuro.

En este contexto, España se erige en uno de los países 
que han de liderar esta actividad a nivel mundial; cuenta 
con gran cantidad de recursos hídricos y, con una cosecha 
anual de casi 350.000 toneladas de especies, ostenta el 
primer puesto de la Unión Europea con el 23% del total de 
la producción acuícola.

El hecho de que nuestro país sea uno de los que ofrece 
más kilómetros de costa contribuye a que la acuicultu-
ra española sea considerada una de las mejores del 
mundo. 

Alimento del futuro
En 2050 vivirán en el mundo 9.700 millones de perso-
nas (2.000 millones más que en la actualidad) que ten-
drán que alimentarse de forma sostenible y sin dañar el 
medio ambiente.

La ganadería, la agricultura y la pesca extractiva res-
ponsable serán insuficientes, por lo que la acuicultura 
será clave en el futuro de la alimentación.

Son muchas las ventajas del pescado de cría que se 
obtiene de la acuicultura española: en primer lugar, se 
trata de un producto de cercanía que llega a la mesa 
del consumidor en menos de 24 horas, con la máxima 
frescura y la mínima huella de carbono.

Por otro lado, con el pescado de acuicultura, los ani-
sakis, los microplásticos y los metales pesados no 
suponen prácticamente ningún problema. Al tratarse 
de especies cultivadas, se controla su alimentación al 
100%, así como la calidad de las aguas en las que se 
desarrollan.

Altamente nutritivo
Además de estar sometido a los más estrictos controles 
de calidad y seguridad alimentaria, cabe resaltar su sa-
bor y sus cualidades nutricionales: el pescado de acui-
cultura de España es un alimento altamente nutritivo, 
fuente vital de proteínas, ácidos grasos Omega-3 y nu-
trientes esenciales para la salud cardiovascular y para 
los sistemas inmunitario, cerebral, endocrino, pulmonar 
y ocular, entre otros.

Sabor, salud, seguridad, calidad, trazabilidad y sosteni-
bilidad son las notas que definen al que será uno de los 
grandes alimentos del futuro.

¿Se puede ayudar al Planeta ¿Se puede ayudar al Planeta 
consumiendo pescado de acuicultura?consumiendo pescado de acuicultura?

l Así es. La acuicultura promueve un cultivo respetuoso 
con el que se obtiene proteína animal de alta calidad sin 
dañar el entorno. Una fuente alimentaria, con origen en 
nuestras aguas, considerada clave dentro de los métodos 
de producción de alimentos del futuro.
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uEn ClaraVisión El Cam-
pello apuestan por el cui-
dado visual de todos sus 
clientes. Ofrecen una revi-
sión exhaustiva de tu sa-
lud visual y encontrarás a 
los mejores profesionales 
a tu disposición.
Ahora, por la vuelta al 
cole, ofrecen 2 gafas por 
99€ con montura y lentes. 
Acércate a la Avenida de 
la Generalitat, 54 y déjate 
aconsejar por las mejores 
profesionales del sector.

ClaraVisión Campello
u La Escuela Infantil Fantasía abre sus puer-
tas con 800 metros cuadrados de instalacio-
nes. Deja a tus hijos e hijas en buenas manos 
en un ambiente familiar, con aulas bilingües, 
agenda informativa diaria y actividades adap-
tadas a cada uno de los niños.
Disponen de comedor, con menús supervi-
sados por nutricionista que se adapta a las 
necesidades de los más pequeños, además 
de aulas independientes por edades.
Su filosofía y proyecto educativo se basa en 
aprender jugando. Siguen las corrientes más actuales de aprendizaje como son la inteli-
gencia múltiple, la inteligencia emocional, la creatividad y la experimentación, trabajando 
todos los ámbitos del desarrollo del niño como son el motor, el cognitivo, el social y afectivo 
y el lingüístico. Puedes visitar su web, www.guarderiafantasia.com o llamar al 667577727 
y ellos te explicarán más acerca de su proyecto.

Escuela Infantil Fantasía

u La vuelta al cole con Netllar se 
hace más llevadera. Ahora ofrecen 
más gigas que nunca en móviles in-
dividuales y móviles compartidos. 
 
Dentro de esta oferta existen di-
ferentes tarifas como pueden ser 
5GB, 20GB, 50GB o 150GB con lla-
madas ilimitadas por 6.90€, 9.90€, 
14.90€ o 24.90€ respectivamente. 
 
En móvil compartido, ofrecen 40GB, 
60GB y 120GB compartidos con lla-
madas ilimitadas por 19.90€, 24.90€ y 
34.90€ respectivamente.

Netllar

Local
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u “¡Danubio Azul! A través de 
valles y praderas corren tus on-
das muellemente. Nuestra Vie-
na te saluda. Tu cinta plateada 

ensalza playas y playas y los 
corazones felices cantan a lo 
largo de  tus hermosas orillas”. 
El estribillo del famoso Vals de 
Johann Strauss pareciere escri-
to definiendo a Campello, salvo 
por la palabra ”Viena”, que lo 
delata. En realidad, inspiración 
del maestro de maestros.
 Tal vez este nombre, tan rubri-
cado de azules, iluminara a los 
Armadores campelleros hnos: 
José y Ramón Galvañ Baeza 
“Roseta” para bautizar su em-
barcación Danubio Azul. El mar, 
la mar, símbolo de caos y de 
misterio; sepulcro profundo de 
tesoros escondidos y hombres 
que también fueron tesoros. 
Francisco Navarro Baeza se 
“perdió” en ese mar de sirenas 
con el resto de sus compañeros:

José Galvañ (armador que em-
barcó por una circunstancia aje-
na a su voluntad), Antonio Sans 
García, Antonio Valero Ruzafa, 
Vicente Valero Brotons, Fran-
cisco Navarro Baeza, José Pa-
lomares…Antonio Abad Baeza, 
José Chirivella Godoy, Ramón 
Varó Galvañ, José Valero Ru-
zafa, Antonio Palomares Baeza, 
Vicente Marco Planelles, José 
Garber Bernabeu, Vicente Bae-
za Giner, Gaspar Selles Pérez, 
Eugenio Alcaraz García, Anto-
nio Baeza Baeza.
Titán Atlas, que soportabas las 
columnas del cielo, cobijo de un 
Hércules que se alimentaba de 
las aguas saladas de Gibraltar 
y las dulces y profundas fosas 
abisales de Tingitana… 
 !Y no la viste! Dejaste que los 
marineros del Danubio Azul, al 
son de un vals inexistente, 
“chorraran”, elevaran “el bou” y 
soltaran lastre. El Cielo, cual es-

calofriante canto de sirena em-
baucadora, hizo temblar… Fue 
la inesperada e indeseada ex-
plosión de una mina de proce-
dencia desconocida (guerra civil 
española 1936 – segunda gue-
rra mundial 1939-45) flotando 
a la deriva. Una explosión con 
tremenda ola expansiva, cuya 
deflagración alcanzó la embar-
cación campellera, dando un 
tremendo mordisco a otra, que 
se hallaba cerca. 
Embarcación San José: Vicen-
te Giner Esteve, Emilio Lledó 
Buades, Francisco Gomis Ra-
mos. El resto de la tripulación 
contemplaron aturdidos e im-
potentes, desconocedores del 
como y porqué el cielo se cu-
brió de astillas y el mar se tiñó 
de rojo traicionero. Una vez 
más… “Mar adentro, donde las 
aguas pierden sus espejos y el 
azul del cielo se torna ultrama-
rino, diviso la veta oscura del 
horizonte y recorre por mi cuer-
po un escalofrío. Oh! sepulcro 

cruel …” 
El luto ciñó de nuevo los sufri-
dos corazones; madres, espo-
sas, hijos… Toda la familia cam-
pellera. Niños huérfanos que el 
oficio de redera de sus madres 
no podía compensar ni poner 
pan en la mesa. 
El Patrón Francisco Navarro 
Baeza, hijo del tío Frasquito “el 
parrandero” y Vicenta Baeza, 
casado con Trinidad Baeza, hija 
del tío Pere Joan, dejó cinco 
hijos: Francisco, Pedro, Luis, 
Pepe y Vicenta. Fué su último 
viaje… Eso le dijo a su familia 
antes de embarcar…. “No tor-
naré a la mar. En la mar es va 
quedar, ell i els seus Companys. 
Nota de autora: Articulo preám-
bulo de una larga historia en 
ciernes, que va unida a la pri-
mera por un hilo rojo de los vín-
culos familiares: MI CAPITAN 
(D. Francisco Navarro Baeza, 
“El Capi”, hijo del patrón del Da-
nubio Azul Francisco Navarro 
Baeza. 

Embarcación Danubio Azul, Francisco Navarro Baeza 1943

Remedios Delosángeles Climent
Autora

Francisco Navarro Baeza

Compromís denuncia la pérdida de más de 64.000 euros 
en ayudas para familias y enfermos mentales
Som El Campello
uEsCompromís pel Campello ha criticado al alcalde, 
Juan José Berenguer, por devolver a la Generalitat dos 
subvenciones para programas sociales por “incapacidad 
en la gestión y falta de interés”.
La edil Adriana Paredes ha calificado de «irresponsable» 
que «la falta de gestión» del Consistorio haga que «los 
campelleros y las campelleras no puedan disfrutar unos 
programas subvencionados por la Generalitat Valencia-
na, en concreto por la Conselleria de Igualdad y Políticas 
Inclusivas». Y enfatiza en que “la dejadez del equipo de 
gobierno tiene consecuencias para las personas y espe-
cialmente para las que se encuentran en una situación 
más vulnerable».
Desde Compromís califican de “gravísimo que el Ayunta-
miento haya tenido que devolver por falta de puesta en 
marcha y justificación el 100% de la subvención de Con-
selleria para la atención de enfermos mentales crónicos 
de 2021 y más de la mitad de la subvención para atención 
a familias. Son servicios que afectan directamente al bien-

estar de las familias campelleras, que mejoraría el día a 
día de mucha gente y que este equipo de gobierno ha de-
cidido renunciar a ellos. Y la excusa en ningún caso puede 
ser la situación de crisis causada por el Covid-19 como 
ponen en los informes. Precisamente por la situación de 
emergencia que ha supuesto el covid se tendrían que ha-
ber redoblado los esfuerzos para ayudar a quienes peor lo 
están pasando, así lo hizo la consellería subvencionando 
a los ayuntamientos para que atendieran a sus vecinos de 
manera suficiente pero esta área nunca ha entrado dentro 
de las prioridades de este alcalde. La gestión de servicios 
sociales ha sido indecente desde el inicio de la legislatu-
ra, así lo llevamos alertando desde Compromís y no tiene 
visos de cambiar aunque la concejalía haya cambiado de 
responsable, estaremos vigilantes.”
En total no se han justificado 64. 288 euros de estas dos 
líneas nominativas correspondientes a 2021. Del servi-
cio de atención y prevención con familias se ha devuelto 
30. 958 de una subvención de 46.750 euros. Y de otra 
línea destinada a financiar un servicio de atención para 

personas con problemas crónicos de enfermedad mental 
y programas de promoción para autonomía personal de 
personas con diversidad funcional devuelven el 100% que 
es 33.330 euros.

Adriana Paredes, portavoz de Compromís El Campello
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El Campello presenta a sus cargos festeros

Som El Campello
uJunta Festera y Ayuntamiento 
dieron forma a un espectáculo 
muy vistoso que culminó con los 
nuevos cargos sobre el escena-
rio y el lanzamiento de un cas-
tillo piromusical que asombró y 
dio el pistoletazo de salida a una 
idea que rondó por la mente de 
festeros y vecinos en general 
durante toda la velada: “Este es 
nuestro año”, se repetía una y 
otra vez, tanto en los discursos 
como en los audiovisuales que 
acompañaron los cuatro núme-
ros de baile que representaron 
a los cuatro elementos.

Así, tierra, aire, agua y fuego 
escenificaron las sensaciones 
características que realmen-
te definen la fiesta: el poder, la 
creatividad, la ternura y la ac-
ción. Especialmente aplaudida 
las intervenciones de la banda 
L’Avanç y la Colla de dolçai-
ners y tabaleters Larraix, que 
hicieron sonar como nunca sus 
instrumentos para deleite de un 
auditorio entregado y deseoso 
que asistir lo que a todos los 
efectos se considera en el pue-
blo el inicio del ciclo festero.
Con la ilusión intacta, los dos 
discursos de la noche insistieron 

en las virtudes que definen a los 
festeros y a los campelleros en 
general: hospitalidad, alegría, 
esfuerzo y dedicación. Tanto la 
presidenta de la Junta Festera 
de Moros y Cristianos, Marga 
Sebastiá, como el alcalde Juan-
jo Berenguer, animaron a todos 
a disfrutar plenamente de las 
fiestas que se celebran en octu-
bre, mientras en las gradas los 
aplausos y los vítores confirma-
ban que, efectivamente, hay ga-
nas de fiestas después de dos 
años de parada obligatoria.

Una vez subieron al escenario 
los estandartes de todas las 
comparsas (Cristians del Cam-
pello, Els Maseros, Cavallers 
del Temple, Tercio de Flandes, 
Jaume I, Els Marinos y Cava-
llers de Conquesta por el bando 
cristiano, y por el bando moro 
las enseñas de Veterans, Pa-

cos, Pollosos, Kordofan, Zai-
dies, Marrocs,  Non Bèbéc, Ain 
Karim y Meixemet), les tocó el 
turno a los cargos de 2019, que 
se despidieron de lo que cierta-
mente ha sido el reinado más 
largo de la historia de las fiestas.
Y fue entonces cuando llegó el 
gran momento de presentar a 
los nuevos cargos. Al son de las 
música, accedieron al estrado 
por un largo pasillo la bandere-
ra cristiana, María José Soler; 
el embajador cristiano, Adrián 
Soro; la banderera mora, Sil-

via Vidal; el embajador moro, 
Alejandro Sánchez; la capitana 
cristiana, María Dolores Viz-
caíno; la capitana mora, Carol 
Manzanaro; el capitán cristiano, 
Rubén Ortíz, y el capitán moro, 
Sergio V. Gomis.
Todos ellos, ataviados con sus 
mejores galas, recogieron de 
sus antecesores los símbolos 
que identifican sus cargos, que 
custodiarán celosamente hasta 
que el año próximo deban es-
cenificar el traspaso a sus su-
cesores.

lCon un parque municipal lleno hasta la 
bandera y un ambiente que augura una de 
las mejores fiestas patronales de la historia, se 
celebró el acto de presentación de capitanías 
de los Moros y Cristianos 2022 de El Campe-
llo, un evento siempre multitudinario que no 
se disfrutaba desde el 28 de agosto de 2019 
por imperativos de la pandemia. Institucio-
nalmente, hubo representación de todos los 
partidos políticos municipales, así como de la 
Diputación Provincial, representada por el 
diputado Alejandro Morán.

Autoridades locales y festeras junto a los cargos festeros

Los cargos festeros de El Campello fueron presentados por todo lo 
alto en el Parque Municipal

Junta Festera y Ayuntamiento dieron forma a 
un espectáculo muy vistoso que culminó con los 
nuevos cargos sobre el escenario y el lanzamien-
to de un castillo piromusical que asombró y dio el 
pistoletazo de salida a las fiestas

Cultura/Salud
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Som El Campello
uCon este premio Climent ve reconocida su labor y su pasión 
pues desde pequeña ha luchado por desarrollar la escritura. La 
escritora recuerda como de pequeña su madre rompía todas 
las cuartillas que ella rellenaba con pasión silenciando su face-
ta autodidacta en las letras. Durante su niñez, su formación fue 
en francés en el norte de África, su padre fue un buen calafate 
de rivera y la familia terminó siguiéndole. Éste premio también 
afianza su pasión por las poblaciones del norte de África, a las 
que también se siente muy unida. Estos pueblos la están corres-
pondiente en ese amor callado iniciado cincuenta años atrás.
Remedios, es la primera vez que te presentas a un premio 
literario ¿Por qué te has decidido ahora? Sí, es la primera 
vez aunque he recibido muchas convocatorias como el pre-
mio literario de Hogueras de Sant Joan, el premio Azorín. Pero, 
por mi experiencia como jurado siempre me habían echado 
para atrás las bases, los requisitos técnicos. En esta ocasión la 
convocatoria ha venido de una orilla muy querida y conocida, 
y algo, no sé exactamente el qué, me ha empujado a presen-
tarme. En esos días que estaba repasando las bases del cer-
tamen recibí la fotografía de Francisco Cañadas, que ilustra e 
inspira el relato, en la que vemos a una gaviota que emprende 
el vuelo desde la desembocadura del río seco.
 ¿Tenías esperanzas de que saliera premiado? Cuando en-
vié el relato traté de olvidarme, no pensé en ningún momento 
que iba a resultar premiado. Hasta que un día vi en el teléfono 
el menaje de un amigo dándome la enhorabuena, enseguida 
llegó el e-mail de la ganadora del Certamen felicitándome tam-

bién y finalmente llegó el de la Fundación informándome de 
que había resultado premiada. Yo comencé a llorar de la emo-
ción, fue un cúmulo de sensaciones. Por un lado, me trasladé 
a la infancia y vi a esa niña que tenía pasión por la escritura, 
por otro lado estaba mi orgullo personal, este reconocimiento 
me ha dado la seguridad que necesitaba para afirmar que soy 
una escritora premiada.
¿Cómo has visto el panorama literiario en el Campello a 
largo de la historia y como es en la actualidad? Podríamos 
decir que el pasado liteario de El Campello arranca con su hijo 
adoptivo, Don Rafael Altamira, esa sería la figura más impor-
tante relacionada con las letras. También hay que mencionar 
el trabajo que realizó José Gomis Lledó, quien fuera cronista 
no oficial. Durante la primera legislatura de Juan Ramón Varó, 
siendo concejala de Cultura Rosalía Garrido el Ayuntamiento 
recibió una serie de escritos proponiéndome como Cronista 
Oficial entre ellos del escritor y crítico literario Enrique Cerdán 
Tato, del cronista oficial de Sant Joan d’Alacant Isidro Buades 
Ripoll o del técnico de Normalización Lingüística y miembro de 
la asociación cultural Lloixa, Xavier Sala Iborra. Pero no reci-
bieron respuesta y es que la justificación que dieron es que 
el Ayuntamiento de El Campello no contempla la figura del 
cronista. Paralelamente se desarrolló una Asociación de Escri-
tores a la que estaba vinculada, que llegó a ser internacional, 
ANUESCA. Fue muy importante el trabajo de Harmonie Bote-
lla en la organización de encuentros, recitales y muchas otras 
actividades, a pesar de que tampoco contaron con el apoyo 
que merecían.

Hoy en día sigo mi labor de divulgadora de la escritura y la 
historia de El Campello a través de las tertulias literarias que 
celebramos en el Casino y en las páginas de este periódico.
¿Qué proyecto tienes entre manos? No paro de escribir y 
de recabar información. Ahora mismo tengo entre manos 10 
trabajos biográficos de personalidades de nuestro pueblo entre 
los que se encuentran las historias de Pedro Vaello, Juan Gal-
vañ Colomina, Batiste Mut… y una historia que gira en torno a 
la creación de la plaza de la Iglesia de nuestro pueblo. También 
estoy escribiendo la biografía del primer repostero del Casino 
y ultimamte estoy preparando un libro para presentarlo a un 
importante premio literario.
¿Cuándo podremos leer el relato premiado “El Mensaje 
de la Gaviota”? Pronto, hay que respetar los tiempos de pu-
blicación que marca el certamen. La obra se traducirá al árabe 
y además estoy en conversaciones con una importante reali-
zadora para estudiar la posibilidad de realizar un cortometraje 
basado en la historia.

Remedios Climent: “Este reconocimiento me ha dado la seguridad 
que necesitaba para afirmar que soy una escritora premiada”
lTodo esfuerzo tiene su recompensa y el pasado mes de julio le llegó a la escritora campellera 
Remedios Climent. Tras años entregada con pasión a las letras y a la historia de su pueblo, El 
Campello, se presentó por primera vez a un concurso literario, el I Certamen Internacional 
Ciudad de Tetuán de relato corto de la Fundación Mgara Rebahi, donde obtuvo el reconocimien-
to merecido tras una vida dedicada a la escritura.

Audioprotesista. Violeta Jacobo 
La SALUD AUDITIVA es un factor 
clave para tener una buena calidad 
de vida. Los SONIDOS tienen una 
base importante en nuestro dia a 
dia y por eso nuestro SENTIDO 
DEL OIDO forma un papel funda-
mental en nuestras actividades.
Pero es normal que los el paso de 
los años u otras causas se vaya 
perdidendo audicion.
Las personas en su dia a dia notan 
que escuchan menos de lo normal 

o incluso lo notan sus acompañan-
tes, y para evaluar y diagnosticar 
esta perdida de audicion  es neces-
rio realizar una PRUEBA AUDITI-
VA.
Gracias a la perdida auditiva po-
demos tener un estudio del estado 
del oido y averiguar si el paciente 
oye bien o tiene perdida auditiva 
y determinar en que grado se en-
cuentra.
POR ESO NO DUDE EN HACER-
SE UNA PRUEBA AUDITIVA.

¿Qué es una prueba auditiva?
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Som El Campello
u Se disputó en Oviedo una 
competición internacional de 
bádminton a la que acudieron 
casi 70 jugadores de Europa y 
Asia. La campellera Elena Payà 
participaba en dobles mixto con 
su compañero Álvaro Morán, 
del club de Huelva, cayendo en 

cuartos contra una de las pare-
jas finalistas.
En dobles femenino Elena tuvo 
una gran actuación junto a su 
compañera Ana Caballero, del 
club de Alicante, llegando a la 
final y quedando finalmente 
como subcampeonas del tor-
neo.

Pódium de Elena Payà en el el Spanish Junior
Internacional de bádminton celebrado en Oviedo

Elena Payà en el Junior Internacional de Oviedo

El joven tenista campellero Carlos Giménez becado 
por la Universidad de Alabama-Birminghan para que 
complete su formación deportiva y académica

Som El Campello
uLas instituciones o agencias 
que se dedican a la búsqueda y 
localización de talentos deporti-
vos y de toda índole por todo el 
mundo para favorecer su forma-
ción en las mejores condiciones, 
se han fijado de nuevo en un de-
portista campellero. En esta oca-

sión se trata de Carlos Giménez 
Pérez (“Canixo”), que ha conse-
guido una beca completa para 
formarse durante los próximos 
años en la universidad norteame-
ricana de Alabama-Birmingham. 
La beca incluye estancia, estu-
dios y manutención.
Carlos partió hacia Estados Uni-

dos, y en los próximos días se in-
corporará al campus para cumplir 
su sueño de dedicarse al tenis a 
nivel profesional. La Universidad 
que lo ha fichado tiene un alto 
nivel en este deporte. Además, 
el joven campellero de 18 años 
deberá elegir una carrera uni-
versitaria para completar su for-
mación. Que la beca se alargue 
hasta 4 años dependerá de su 
rendimiento en las pistas y en las 
aulas. “Tengo que cumplir objeti-
vos, y estoy dispuesto a ello”, co-
mentaba antes de partir de viaje. 
Carlos Giménez comenzó a darle 
a la raqueta desde bien pequeño 
en el Club de Tenis El Campello. 
Tras pasar por varios clubes, re-
cientemente volvió a sus oríge-
nes, y entrenaba duro cuando 
recibió la oferta. Sus compañeros 
del Club le dedicaron la semana 
pasada una emotiva despedida, 
que incluyó una sesión de juego 
con un tenista al que tardarán en 
volver a ver.
Alabama es un estado norteame-
ricano de más de 5 millones de 
habitantes situado en el sur del 
país. Limita al norte con Tennes-
see, al este con Georgia, al sur 
con Florida y el golfo de México, y 
al oeste con Misisipi.

Carlos Giménez en una pista de tenis

Som El Campello
uEl deportista del El Campe-
llo, Mikel Cuartero consigue la 
medalla de bronce por equipos 
en el Campeonato del Mundo 
de Armas Históricas celebrado 
en la ciudad alemana de Pfor-
zheim. Con una participación 
de 22 países y 350 deportistas, 
la delegación española estuvo 
representada por 46 deportistas 
consiguiendo un total de 24 me-
dallas. El equipo de Königgrätz 
(Lamaramora Original) com-
puesto por el gallego Colmena-
res, el navarro Martínez Asiain y 
el valenciano Cuartero se hace 
con un meritorio tercer puesto 
por detrás del equipo suizo y 
el equipo anfitrión, Alemania, 
tras una jornada marcada por 
la lluvia y humedad que dificultó 
enormemente la competición 
a los tiradores. La Comunidad 

Valenciana estaba represen-
tada en este mundial por más 
de 15 deportistas consiguiendo 
un total de 16 medallas, siendo 
todo un éxito de participación y 
resultados.
De esta manera, Mikel Cuarte-
ro pone el broche de oro final 
a una magnifica temporada, 
obteniendo el campeonato de 
España individual y ahora, la 
medalla de bronce por equi-
pos en el mundial de Alemania. 
Poco durarán las celebraciones 
del equipo español ya que del 
9 al 11 de septiembre se inicia 
oficialmente, en la población 
navarra de Ainzoain, la Copa 
Presidente, valedera para con-
feccionar el ranking clasificato-
rio para el Campeonato de Eu-
ropa de 2023 que se disputará 
en la que será la sede olímpica 
de de Paris 2024, Châteauroux.

Bronce del campellero Mikel Cuartero en el 
Campeonato del Mundo de Armas Históricas

Mikel Cuartero con la medalla

El Club de Pilota participa en el Campionat Autonòmic de Raspall

Som El Campello
uEl Club de Pilota Valenciana 
del Campello inicia la nova tem-

porada amb la participació al 
Campionat Autonòmic de Ras-
pall, en l’especialitat de parelles, 

tant femenina com masculina, 
segons manifesta Josep A. Mar-
tínez, president de la veterana 
entitat manomanística.
L’equip femení, compost en 
aquesta ocasió per Inma Crevi-
llent, Elena Sella i Lucia Relleu, 
jugaran al grup B, de la quarta 
categoria, continuant la línia em-
presa fa quatre anys per Enri, 
Karina, Lourdes, Lucía i Isabel.
Pel que fa als homes, el pre-
cedents daten del 1991, amb 
la presencia d’un jovenet i pro-
metedor ‘Martines’, qui amb el 
temps esdevindria un mite del 
nostre esporta nacional en la 
modalitat de ‘Llargues’.
El conjunt actual el conformen 
Miquel Rubio, Adrià Picó i Pakito 
Gràcia, que debutaran també en 
el quart grau, tot un repte tenint 
en compte el nivell d’un campio-
nat d’aquesta categoria.
La competició es juga pel siste-
ma de lliga, amb 6 equips per 
grup i partides d’anada i tornada, 
que es disputaran al trinquet mu-
nicipal ‘Josep Antoni Martínez’, 
els dies dissabte en horari ves-
pertí, a partir del 10 de setembre 
i el accés al recinte és totalment 
gratuït .

Una partida de raspall al trinquet

Deportes
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El Alcoyano se impone en el memorial de 
fútbol “Adrián Soler” de El Campello

Foto de familia de algunos de los participantes en el memorial

Som El Campello
u “Recordar es volver a vivir”. 
Con esta bella frase concluyó 
anoche el III Memorial de fútbol 
“Adrián Soler”, celebrado en el 
polideportivo El Vincle con una 
más que aceptable asistencia 
de espectadores (unas 500 per-
sonas a lo largo de la tarde), 

que disfrutaron de una jornada 
marcada por el recuerdo, la so-
lidaridad y también la deportivi-
dad.
Al final, el campeón del trofeo 
fue el conjunto de Alcoyano, que 
ganó la final al CD El Campello, 
que quedó segundo, seguido del 
Independiente Alicante y el Betis 

Florida, los cuatro conjuntos en 
los que llegó a militar el malo-
grado jugador campellero cuyo 
recuerdo se mantiene intacto en 
el municipio.
En el memorial, organizado por 
el Club Deportivo El Campello, 
participó la concejalía de Depor-
tes que dirige Cristian Paloma-

res, la Asociación Española de 
Gastroenterología, la Asociación 
del Cáncer de Páncreas y la Aso-
ciación Española de Pancreato-
logía. El joven falleció de cáncer 
de páncreas, una enfermedad de 
muy difícil cura y uno de los más 
peligrosos y mortíferos.
En el arranque del evento parti-

cipó la concejala Lourdes Llopis 
(PP), y participó en la entrega de 
trofeos el también edil popular 
Rafa Galvañ, que entregó galar-
dones junto a directivos del club 
organizador y Paco y Mati, pa-
dres de Adrián. La recaudación 
se destina íntegra a la investiga-
ción sobre la enfermedad.

Som El Campello
uUn total de 60 corredores, 
representantes de Aragón, 
Madrid, Castilla-La Mancha, 
Granada, Bélgica, Valencia y 
Alicante, participaron ayer en 
el primera edición de la Copa 
de España de pumptrack, que 
acogió la pista situada junto al 
Parque Infantil de Tráfico de El 
Campello.
Organizado por el Club Ciclista 
El Campello con la colabora-
ción de la concejalía de De-
portes que dirige Cristian Palo-
mares (PP), la competición se 

desarrolló desde las 8 de las 
mañana hasta las 16 horas, con 
una alta asistencia de público y 
aficionados. La más que acep-
table participación de deportis-
tas se debió sin duda a que la 
prueba era puntuable para po-
der participar en el Campeona-
to de España.
Se trata de una modalidad de-
portiva relativamente nueva, en 
la que se impuso Ángel Heras 
(Talavera de la Reina), seguido 
de Fran Calvo (El Campello), y 
Wannes Magdelijns, llegado de 
Bélgica.

60 ciclistas participan en la primera Copa 
de España de pumptrack en El Campello

Algunos de los participantes en la Copa de España de pumptrack

Más de 300 corredores compiten en el “Cross 
del Amanecer” disputado en El Campello

Som El Campello
u Organizado por el Grupo Brotons se disputó en 
la playa de El Campello la XXXI edición del popular 
“Cross del Amanecer”, una prueba fija en el calen-
dario deportivo de los corredores de la provincia que 
arrancaba a las 8 de la mañana y finalizaba tres ho-
ras más tarde con la entrega de trofeos en la pinada 
del colegio Salesianos.
Se trata del cross playero más longevo de España, 
que se celebra en El Campello desde hace 31 años, 
cuando el mundo del atletismo veía nacer a la prue-
ba más joven sobre la arena de Playa, y que hoy es 
la veterana.
Se trata de una carrera de 7 kilómetros que discu-

rre por la orilla de la playa hasta Tobago y vuelve al 
Rincón de la Zofra, íntegramente por arena, lo que 
la hace especialmente dura en opinión de los corre-
dores. Han dado la salida a la carrera el concejal de 
deportes Cristian Palomares y Carlos Mazón, pre-
sidente de la Diputación, que además ha cubierto 
el recorrido junto con otros 307 corredores de muy 
diversa procedencia.
La entrega de trofeos ha sido presidida por el alcal-
de Juanjo Berenguer y el mismo concejal Paloma-
res, que han valorado la prueba y han constatado 
que tiene la continuidad asegurada, pues más de un 
centenar de niños han disputado su particular carre-
ra alrededor de la pinada de Salesianos.

Momento antes de la salida del Cross
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“Nadie llega más alto empezando desde arriba, 
si no que va creciendo y mejorando cada día”

Club Náutico Campello

Som El Campello
u D.Adolfo, que actualmente 
se encuentra destinado por dos 
años en Cartagena, visitó a nues-
tro presidente D.Miguel Baena. 
En la amistosa visita, el joven 
alférez tuvo el detalle de regalar 
al presidente del CNC, la última 
metopa recibida en honor a su 
gran trabajo a bordo del buque 
Álvaro de Bazán. Presente, que 
ya luce en la oficina de nuestro 
club. 

¿Puede hacernos una peque-
ña presentación suya?
Me llamo Diego Adolfo García Na-
varro (Diego viene de una larga 
línea generacional paterna pero 
fue idea de mi madre...) y nací en 
San Juan de Alicante, aunque de 
siempre mi corazón ha perteneci-
do a Campello. Tengo 26 años y 
en cuanto a mi carrera, me gra-
dué del bachillerato y selectividad 
estando en el Liceo Francés de 

Alicante. También tengo el título 
de Grado de Ingeniería Mecánica 
por la Universidad de Vigo. Des-
de que me licencié siempre he 
trabajado en la Armada.

¿Coméntanos algo sobre tu re-
lación con El Campello y algo 
más personal como tus aficio-
nes, música preferida?
Me he sentido de Campello de 
toda la vida. He practicado de-
porte en el club como la vela y 
el remo, los amigos que tengo y 
todo lo que me ha llevado a es-
tar donde estoy se lo dedico a mi 
pueblo, a mi hogar. Ojalá pueda 
seguir contando con todas las 
personas que he conocido a lo 
largo de mi vida para seguir na-
rrando experiencias, aunque soy 
más de escuchar que de hablar.
En cuanto a mis aficiones, me 
gustan mucho los deportes, prin-
cipalmente fútbol y el gimnasio, 
aunque no me olvido del remo 

y de la vela. Últimamente me he 
aficionado al snowboard y al surf. 
En cuanto a gustos musicales 
me gusta la música de todo tipo: 
rock, pop americano de los 2000, 
rap, etc. aunque mi grupo preferi-
do desde la adolescencia ha sido 
Linkin Park.

¿Actualmente cuál es tu car-
go y cuáles son tus funciones 
en tu nuevo mandato? Mi em-
pleo actual es Alférez de Navío, 
el equivalente a Teniente de los 
Ejércitos de Tierra y Aire.
Mis funciones actuales las de-
sarrollo abordo del patrullero de 
altura “Tarifa” con base en Car-
tagena, en el cual soy Jefe de 
Aprovisionamiento. Soy el encar-
gado de gestionar los recursos 
materiales y económicos que 
entran y salen del barco, de tal 
manera que pueda proporcionar 
a la dotación todos los recursos 
posibles, desde la comida hasta 
pertrechos y piezas de repuesto.
 
¿Qué proceso has realizado 
para llegar dónde estás? Lo 
primero superar unas fases pre-
vias de ingreso a las academias 
militares de oficiales. Pasamos 
por un proceso de selección 
que cuenta con pruebas físicas, 
prueba de inglés, prueba psi-
cotécnica y finalmente, superar 
la nota de corte para el ingreso 
en las academias. Estos años, 
la nota de corte en la Escuela 
Naval Militar supera el 12 en se-
lectividad...

¿Qué planes, objetivos y me-
tas tienes actualmente? Ahora 
estoy destinado en Cartagena 
durante los dos siguientes años. 
Una vez los finalice, ascenderé 
a Teniente de Navío (equivalente 
a Capitán) y estudiaré una es-
pecialidad complementaria para 
seguir formándome como militar 
y marino.

¿Te viene de familia?, ¿algún 
antepasado se dedicó también 
a ello o eres el primero? Como 
bien dices, esto viene de familia. 
Tanto mi abuelo como mi padre 
han desarrollado parte o práctica-
mente toda su vida en la carrera 
militar, uno en la Armada y el otro, 
en el Ejército. Pienso que la voca-
ción me llegó tarde, ¡pero mejor 
tarde que nunca!

¿En qué momento supiste que 
tu futuro sería la marina? Fue 
en al terminar la ESO donde vi 
que el camino que quería seguir 
era el de mi padre, pero en el 
mar. Antes sólo pensaba en jugar 
al fútbol, a los videojuegos y a in-
tentar sacar buenas notas. Pero 
como dicen, es mejor tarde que 
nunca. 

¿Dónde te ves en 5 años? Lo 
más probable de vuelta en Ferrol. 
Ha sido mi primer destino y me 
he quedado con las ganas de vol-
ver. Galicia es un sitio maravilloso 
y se respira otro aire en el norte. 
Es otro tipo de cultura. Pero al fi-
nal, nunca sabes dónde te va a 

llevar la vida.

¿Te ves viviendo en algún mo-
mento en Campello? Lo he pen-
sado, pero nunca lo he visto claro 
por mi trabajo. Quitando la co-
mandancia naval de Alicante, no 
quedan muchos más sitios para 
desempeñar funciones cerca de 
casa. No obstante, me gustaría 
dedicarme a la enseñanza naval 
como hizo mi abuelo en su día en 
el Náutico.

¿Cuál es tu relación con el 
Club Náutico? Soy socio del 
club desde hace un par de años. 
El club ha estado omnipresente 
en mi vida, primero con la vela y, 
posteriormente, con el remo. He 
hecho muchos amigos y le tengo 
un cariño especial al club. 

Para finalizar, podrías mandar 
un mensaje a los jóvenes que 
ven con dificultad su futuro 
laboral y profesional Buscar 
su meta. Nunca compararse 
con los demás en lo general, si 
no ser mejor versión hoy de lo 
que fueron ayer. Y, sobre todo, 
buscar la salida que más les 
guste, sea una FP o una carre-
ra con post-grado. Nadie llega 
más alto empezando desde 
arriba, si no que va creciendo y 
mejorando cada día. Las prisas 
son malas, las comparaciones, 
odiosas, y si se erra, se vuelve 
a intentar. En resumen: Motiva-
ción, concentración y perseve-
rancia.

lConoceremos más de cerca al alférez de na-
vío D.Adolfo García Navarro, joven campelle-
ro de 26 años que hasta ahora, ha dedicado 
toda su vida a la armada española. Deportista 
muy vinculado al Cn Campello, actualmente 
ostenta un rango equivalente al de teniente 
de los ejércitos de tierra y aire, del cual esta-
mos muy orgullosos. 

Miguel Baena, presidente del Club Naútico Campello junto a Adolfo García

Adolfo García en una de las embarcaciones


